

transition, qui a eu lieu le 19 juillet. Cette initiative pourrait contribuer dans une large mesure au rétablissement de la paix et de la stabilité en RDC et, par extension, dans toute la région. Ce gouvernement congolais devra organiser les premières élections démocratiques dans ce pays dans un délai de deux à trois ans.

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) continuera de jouer un rôle important dans le cadre du soutien apporté par le Canada. Depuis 1998, l'ACDI a dépensé plus de 80 millions \$ en RDC, y compris un engagement pour 15,3 millions \$ pour le Programme de démobilisation et de réintégration pour la région des Grands Lacs, et compte maintenir son appui stratégique pendant la période de transition.

Compte tenu de l'ampleur de la catastrophe humanitaire en RDC, cette situation demeure une priorité du Programme d'aide humanitaire de l'ACDI. Cette aide humanitaire porte sur les besoins fondamentaux et la protection de la population civile. Le Canada participe en outre activement aux efforts déployés pour une coordination plus efficace du système humanitaire en RDC. Environ 10 millions \$ ont été attribués pour 2003-2004 en réponse à la catastrophe humanitaire dans l'est de la RDC (y compris dans la province d'Ituri) et aux besoins des habitants des autres régions du pays. En outre, le Canada continue d'exhorter les parties au conflit à respecter le droit international humanitaire et il met l'accent sur la nécessité impérieuse d'assurer un accès complet, humanitaire, sûr et sans encombre, et la protection des civils, y compris en ce qui concerne le personnel des missions humanitaires.

En ce qui concerne la paix et la sécurité dans la région des Grands Lacs, le ministre des Affaires étrangères a accepté l'invitation des Nations Unies à présider le Groupe des amis du secrétaire général des Nations Unies pour les Grands Lacs et participe activement au processus de la Conférence internationale sur la région des Grands Lacs (CIRGL). Ce processus comprend des programmes portant sur divers thèmes comme la paix et la sécurité, la gouvernance et la démocratie, et le développement économique et l'intégration régionale. Le Canada donnera également jusqu'à 100 000 \$ pour l'organisation d'une conférence sur la paix et la sécurité dans les Grands Lacs, organisée par l'Académie mondiale pour la paix.

Partie III du rapport : Conclusion

Recommandation 6.1

Le Sous-comité exhorte le gouvernement à accroître immédiatement sa contribution aux actuelles opérations de secours visant à répondre aux crises humanitaires urgentes qui sévissent en Afrique subsaharienne.